
 

 

 

 

  
 
 
 
ここ数日の強い風のために、校地内のケヤキもだいぶ落葉しました。 

図書室の裏では、サクラの落ち葉がいっぱいになり、清掃時間には、落 
ち葉を集める当番の子たちが楽しそうに、でも一生懸命集めてくれてい 
ます。この葉は、来年まで溜めておいて、腐葉土として花壇や畑に入れます。 
さて、２学期はあと残すところ３週間ほどです。 

２学期は、運動会に始まり、社会科見学、校外学習、収穫体験、林間学校、修学旅行と様々な行
事がありました。それぞれの学年での活動により、教科の学習が深まったり、学校ではできない体
験ができたりして、成果のあるものになりました。 
同行したりしたものでは・・・ 

①１年生校外学習：風土記の丘と考古博物館へ行き、土鈴を作り、遊具で遊び、博物館でかなり昔
のものについて見学しました。遊具遊びやお弁当の時には、きちんと約束を守っていました。 

 土鈴づくりには、てこずる子もいましたが、仕上がった作品はなかなかのものでした。お弁当を
おいしそうに食べる笑顔があふれていました。 

②３年社会科見学（消防署）：２グループに分かれての見学。『コロナ』の影響で、これまでなら体
験できたことの中には、見るだけになったものもありました。話を聞くだけでなく、本物を見て
学ぶよい機会でした。見学中に指令センターからの通報が入ったのに、出動しなかったことから、

通報地点と指令センター、管轄についての質問につながり、学習が深まったように思います。 
③４年校外学習：昇仙峡について事前学習をしてからの校外学習でした。予備知識として、かつて
信仰のために通った険しい道のこと、昇仙峡の景観や土地の成り立ちなど、現地で改めて聞くこ
とで、実感できたことがあったように思います。降雨もあった中でも、がんばって歩いた４年生
でした。 

④５年稲作体験（稲刈り・脱穀）：稲刈りは手作業。多くの人数でやったので、あっという間のよ
うに感じましたが、家族だけで１年分の米を収穫する、あるいは売るための米を収穫することを

考えると、たった 2つの作業ではあったものの、その大変さに気付けたのではなかと思います。
米に限らず、社会科で学んだ「食糧生産」についての思いが深まっていることを願います。最近
よく目にし、耳にする『ＳＤＧ`ｓ』にも通じるものがあるように思います。 

⑤5年林間学校：星空観察の時間だけお邪魔しました。日中の天候を考えると、無理だろうかと思

うような 1 日でしたが、予定の午後 7 時ごろ、奇跡的に雲がなくなり、天体望遠鏡で木星を観
察しました。次は土星…というところで、再び雲が広がってしまいましたが、木星の肉眼観察が
できただけでも「儲けもの」だったように思います。翌日は、カレー作りをしたようですが、用
具の片づけに関して厳しい施設だったので、「このくらいでいいや」というわけにはいかない経
験ができたと思います。 

⑥修学旅行：帰校式で話したことですが、心配するような「ドキドキ」のない修学旅行でした。大
丈夫かなあと心配することはほとんどなく、ゆったりした気持ちで同行できた修学旅行でした。
本来なら、6月の実施予定だったのですが、11月下旬の実施となり、その数か月の間の成長の
おかげだったのかもしれません。 
残念ながら 2 年生とはいっしょに行けませんでした。私も子どもの頃よく行った万力公園だっ

たのですが・・・ 

 ここに紹介したこと以外にも、様々な活動を通して多くの学びがあったことと思います。すでに
ご覧になった方も多いと見ますが、これらの活動は、学校ＨＰで紹介していますので、そちらにも
アクセスしてみてください。 
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 7月から始まった南館の改修工事が、12月で終了します。（1２月７日現在で、ほぼ完成してい
ます） 
この工事は『甲斐市立学校施設長寿命化計画』（市ＨＰから閲覧・ＤＬ可能）に基づくものです。 

 どんなふうになったかというと・・・ 
  ①南館玄関及び、大廊下へのスロープの設置。 
  ②南館玄関の下駄箱の新設、玄関床の補修。 
  ③南館のレイアウト等一部変更。 
   ⇒パソコン室を会議室に変更 
    会議室兼印刷室を印刷室機能のみに変更 

放送スタジオを小会議室兼相談室に変更 

宿直施設の撤去及び、多目的トイレの新設と職員トイレの位置の変更 
事務倉庫の拡張 
男子職員更衣室の移転 
女子職員更衣室のリニューアル 
多目的トイレの新設及び男女トイレのリニューアル 

  ④サッシの二重化。玄関ドア等の交換 
  ⑤照明器具の更新（ＬＥＤ化） 
  ⑥床材のリニューアルと壁、外壁などの補修・塗装 
  ⑦屋上の防水工事。 
  ⑧電気設備、給排水設備、空調設備の更新  など。 
 3学期からは、通常通りに校舎が使えます。児童用昇降口などの配置は、２学期末に該当学年の

担任より伝えます。 
工事に伴い、子どもたちにはいくつもの不便な思いをさせていましたが、あと少しで元通りにな

ります。校庭へ行くのに遠回りになった多くの学年の子。玄関が変わったために、教室までが遠回
りになった 5年生。校庭までが遠回りなので、最近はちょこっとごまかしている子もいますが、子
どもたちが不便さを我慢してくれたことに感謝しています。 
 体育館に関しては、3月には完成予定です。きれいになった体育館で卒業式ができるように、工
事を進めてもらっているところです。（卒業式までに完成することを願っています） 
令和 5年には、中館の工事が行われる予定です。改修後にどうなるかは、南館がそのサンプルに

なると思います。３学期に学校へお越しの際には、改修後の様子をご覧ください。 
 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

先日、山梨県東部を震源とする地震が、数時間の間に３回発生ました。「備えあれば」というこ
とを真剣に考えた朝でした。北小では、１１月２９日（月）に洪水被害を想定した避難訓練をしま
した。甲斐市が公表しているハザードマップによると、北小は荒川の氾濫による被害想定はありま
せんが、後沢ため池が決壊した場合には、２分後にその水が学校まで来ることが予想されています。
（ただし、最大浸水深は５０㎝未満に想定される色分けもありません。） 
今回、洪水被害への対応として、垂直避難として中館と北館の２階以上の部屋に避難しました。

授業中であれば教師の指示で非難します。しかし、それが休み時間だったら…、校内放送での指示
はできますが、近くに大人がいないことも考えられます。そうなると、『自分の命は自分で守る』
ために、自分自身で判断する力が必要になります。担任から、事前・事後の指導の中でそのあたり
の話はしてあるはずですが、学校という場所に限らず、『自分の命は自分で守る』意識は必要なも
のであると感じました。 

 
≪感染防止の３つの基本 ①身体的距離の確保、②マスクの着用、③手洗い（山梨県 HPより）≫ 

校舎（南館）の改築工事が終わります 


